
每一天都值得期待 

12 月 6 日、7 日，由股份公司举办的“读书分享会”活动热烈展开，各分子公司积极参加，总共有 19 人分享了自己的读

书体会，我也有幸参与其中，这一次活动使我感触颇深。 

报名之前我没有犹豫，演讲之前也做了充分的准备，然而站到台上的那一刻我

怯场了，脑海中一片空白，想表达的内容完全不能连贯到一起。不言而喻，这次的

表现是失败的，可是下去之后，我的脑子里突然蹦出一个想法：以后一定要多多参

加这种活动。我自己也惊讶到了，我什么时候这么有勇气了？这次活动不仅没有让

我失去信心反而对工作更加充满了热情。 

这时，我想到了刚刚看完的一部电影《无名之辈》，因为冯小刚导演在微博上

说觉得这部电影很有意义，就去看了。果然，滑稽中带着感动。全身瘫痪要自杀的

马嘉祺因为眼镜的一句留言“我想陪你走剩下的桥”对生活重新充满希望；一心想

当协警的马先勇在遭受了生活带给他的种种磨难之后依然满怀憧憬，最后终实现

愿望；大头为了得到霞妹的青睐紧紧追随、无限付出，尽管她不在意，但他付出的

过程是那么快乐，最后也收获了霞妹的芳心。 

谢娜说过这样一句话：打败焦虑最好的办法就是去做那些让你焦虑的事。今天的事情无论成功与失败，都会随着时光慢慢

淡去，明天永远是崭新的，只要坚持，梦想一直在向你走近。 

                                                                                         （天源建筑 王静） 

员工大讲堂暨读书分享会 

冬月伊始，公司为了丰富我们员工的生活，激发员工的读书兴趣，提升员工的文化素质，组织了员工大讲堂暨读书分享会

活动。 

因为刚融入这个大家庭不久，甚至不知

道这是第几次分享会，但我为能代表物业管

理分公司来参加这次分享会而感到骄傲和

自豪。这次分享会我参加的是第一天的场次，

原本没有感到紧张，猜想着可能与大学校园

里的辩论赛或者学生会演讲没有什么区别。

但当第一位同事开始了以后，问题来了，紧

张的心理是有的。以我的习惯，我是很抗拒

PPT 这种形式的，因为 PPT 就像一个框架，

无论是思路还是表达方式，都容易被 PPT 所

约束，但也不可否认的是，我做 PPT 的水准

属于临阵磨枪型的，近乎于不会做。所以当

第一位同事打开她的 PPT 以后，我有点尴尬，

感觉自己应该先学习下 PPT 的做法了。 

我排在名次靠前的第五位，还是可以缓

解一下紧张的情绪的，结果我发现，虽然每

个同事的主题和图书不是一个类型的，但似乎每个同事都能抓到现场听众的兴趣，就又开始有点紧张了，毕竟第一次参加这么

正式的演讲场合。不过，现实还是美好的，可能是我的演讲主题趋于虚无缥缈、神话故事、魑魅魍魉之类的，居然勾起了很多

同事的兴趣，尤其是男同事。紧张的心情慢慢有所缓解了，接着我就按照 PPT 的提纲开始讲述了我在读这本书时候的感想和认

识，虽然没有很华丽的语言，没有激昂的情绪，但最终还是圆满的结束了这次的分享。 

第一天的活动在第九位同事语毕后宣告了结束，不可否认的，同事们都能言简意赅的描述出所读书籍的整体内容，也能别

开生面的展示出自己对所读书籍的见解，更能绘声绘色的表达出所读书籍的看点。这让我由衷的感觉本次读书分享会很有意义，

希望以后会更多地参与到类似的活动中。 

                                        （物业管理分公司 贺鼎之） 

 

聚  焦  空  港 

                     北京空港科技园区股份有限公司办公室  主办  

 

 

 

圆满完成 2018 年度股份党建检查考核工作 

 

为贯彻落实空港开发党委《关于 2018 年基层党建检查考核工作的实施方案》的通知要求，空港股份党总

支积极安排部署各支部按要求进行党建检查考核工作。2018 年 11 月底，空港股份党总支系统内开展了为期一

周的考核检查，党总支纪检委员付桢带队，各支部近 10 人组成联合检查小组。 

作为年底党建工作最大一次检查，股份党总支高度重视，打破以往传统的检查方式禁锢，积极创新，采用

联合检查的形式。在公开、公平、公正的原则下，以检查、交流相结合的方式，让各支部党建工作者共同参与

其中，更好的增进支部间的学习交流。此次检查，一是可以深度参观其他支部的优秀做法，供相互学习参考；

二是重温党建考核重点内容，帮助深化党建工作重心；三是调换检查和迎检身份，从另一角度发现隐藏问题，

寻找解决方案；四是相互提出优秀的解决方案，促进检查和迎检双方的学习交流。 

最后，股份党总支针对此次检查中各支部出现的共性问题做了重点强调，杜绝问题重现；针对各支部出现

的个性问题进行了深度沟通交流，确保意思传达到位，得到解决办法。 

通过此次“联合交叉检查”，切实加深了各支部之间的交流学习，形成了“互帮互助、共同提升”的良好

氛围。检查中，各支部坚持以学为本，注重经验交流，借鉴优秀做法，达到共同提高的效果；为后期的党建工

作打下了坚实基础，促进党建工作进一步提升。 

（空港股份党群工作部 李梦蝶） 
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——公司快讯—— 

➢ 产业发展部：空港股份跻身 2018 中国产业园区 30 强及政府园区平台转型 TOP10 
2018 年 12 月 7 日，备受产业地产行业瞩目的 2018 火花 S-Park 中国产业园区 30 强榜单在莫干山盛大发布，空港股份名列榜

单第 22 位，上榜理由为：面临最为特殊和困难的北京市场，用武之地和盈利空间都被极度压缩，是当下面临着多重困惑、交织

着各种矛盾的区域平台公司典型，但管理层积极求变，在“现

代临空产业地产综合运营开发商+科技创新企业投资服务

商”的双商联动、投资协同战略下寻求突围之路。 

榜单前三名分别为上海临港集团、华夏幸福和宏泰发展。 

该榜单由国内领先的产业园区智库火花 S-Park 独家发

布，是中国产业园区行业最具影响力的权威榜单，自推出之

日起便备受中国产业园区行业高度认可。火花 S-Park 团队曾

于今年 7 月至股份公司进行调研。 

本次 30 榜当中政府园区平台公司加国资背景的产业园

区运营商达到了 19 家，占整个榜单比例达到 63%，为历史新

高。火花 S-Park 也是首次推出了“政府园区平台转型 TOP10”。

上海临港集团、张江高科、空港股份等 9 家企业从众多候选

名单中脱颖而出，被火花 S-Park 推举为政府园区平台公司转

型典范。 

（空港股份产业发展部 朱立娇） 

 

➢ 人力资源部：组织参加 2019 年北京地区高校毕业生专场招聘会 
2018 年 11 月 30 日股份公司人力资源部组织各分子公司参加了在北京城市学院杨镇校区举办的 2019 年北京地区高校毕业

生专场招聘会，这也是 2018 年度顺义区内最大的一次校园招聘会。本届招聘会由顺义区人力资源公共服务中心和北京城市学院

主办，股份公司和天源建筑参加了本次招聘会。 

北京城市学院是目前顺义区内专业设置比较全面的一所综合性高校，杨镇校区依托于顺义区内优势，吸引了区内多家知名企

业的参加，其中包括顺鑫农业、三元食品、嘉寓门窗等多家上市公司。 

股份公司人力资源部在校园招聘中不断的探索和总结，在积累经验的同时，致力于为本部和分子公司搭建更加精准、完备的

校园招聘体系，满足多层次人才的需求，目前已经与北京建筑大学、首都经济贸易大学建立长期校园招聘联系机制；本次参加在

北京城市学院杨镇校区的招聘会，是对顺义本区校园招聘的一次探索，从不同层次的高校中感受人才分布状况，为更加精准的招

聘打下良好基础。 

                       （股份公司人力资源部） 

 

➢ 天瑞置业：举行消防疏散应急演练 
为了进一步加强天瑞置业消防安全管理工作，增强员工消防安全意识，提

高火灾应急处置能力， 12 月 3 日下午天瑞置业组织员工开展了消防疏散应急

演练。 

本次消防演练模拟天瑞置业四层食堂因厨师操作失误导致油锅起火。火灾

发生后食堂人员迅速采取措施扑救初期火灾并同时向公司安全管理部报告，安

全管理部接到报警后迅速组织天瑞应急救援队前往食堂灭火，与此同时为避免

造成人员伤亡拉响消防警报，听到消防紧急疏散广播员工在疏散人员的引导下

有序疏散到室外指定集合地点，14 时 5 分火灾被扑灭。最后天瑞置业主管安

全副总经理赵东伶对此次火灾应急扑救、人员疏散、应急救援队员灭火喷水演

练等环节做了点评，并对演练中存在的问题提出了改进的建议。 

通过此次消防演练检验了天瑞置业生产安全事故应急预案的实用性和可操作性，锻炼了应急救援队伍间的配合，提高了处理

突发火灾事故的能力，增强了员工火灾应急逃生自救能力。 

（天瑞置业 张家祎） 

——大事小情—— 

➢ 11 月份北京市土地成交统计总汇 
2018 年 11 月份北京市通过招标挂牌方式成交土地 15 宗，总成交土地面积约 1353 亩，规划建筑面积约 204 万平方米，总

成交额为 432.86 亿元。时隔 3 个月，终有商业用地入市，本月成交 4 宗，分别位于昌平、延庆及朝阳。总出让面积 283 亩，总

建筑面积约为 75.6 万平方米，总成交价约为 111.2 亿元。均与今年成交商业地块价格持平。 

本月居住用地成交 11 宗，总出让面积约为 970 亩，总建筑面积为 128.4 万平方米，总成交价为 321.6 亿元。11 宗地块分布

于顺义区 3 宗，丰台区 2 宗，大兴区 2 宗，昌平区 2 宗，密云、房山各 1 宗。除位于顺义两宗为共有产权房外，其余均为限价

商品住房。从土地供应区域分布来看，丰台房价 6.8 万/平方米，位于五环到六环的房山拱辰、顺义后沙峪、昌平未来城房价分

别为 4.2 万/平方米、5.6 万/平方米、5.4 万/平方米，而位于六环外的密云新城和大兴采育的房价为 3.1 万/平方米。顺义两宗共

有产权房价格为 2.4 万/平方米和 2.7 万/平方米。 

本月 26 日的北京土地市场创下单日成交新记录，集中拍卖 13 宗地块，除顺义区北小营镇共有产权房地块因挂牌阶段无人

报名，而暂停挂牌出让外，其余 12 宗顺利出让，成交总额高达 316.46 亿元。而北京宅地流拍数已达 7 宗。有流拍地块，也有

溢价率达 49%的地块，多种现象表明，现房企拿地更为理性，流拍土地大多高地价或位置偏远的复杂地块，而地理位置优越、

条件较好的优质地块，依然是房企争抢的对象。今年北京计划供应住宅用地 1000 公顷，其中商品住宅 650 公顷，但截至目前，

实际供应的商品住宅用地仅 225 公顷，供地计划完成率为 35%。为最大限度的完成今年供地计划，想必接下来规土委仍会集中

供地。从成交情况来看，北京坚持地产调控不动摇的决心，加大住宅土地的供应，除共有产权住房地块外，均为限房价竞地价

地块，大部分都是中小套型的普通商品住房，限定了未来商品房销售价格，对稳定房价也起到了积极作用。 

（空港股份产业发展部 朱立娇） 

➢ 上证指数本月走势 
上证指数 11 月 1 日周四起始 2602.78 点，11 月 19 日周一为本月最高 2703.51 点，11 月 30 日周五出现本月最低 2555.32

点，11 月 30 日收于 2588.19 点。本月共 22 个交易日，成交量为 40.53 亿手，成交额为 3.35 万亿元，月区间涨跌—14.59 点(-

0.56%)，区间振幅 5.69%。 

➢ 公司股票本月走势 
公司股票 11 月 1 日起始

价 5.65 元，11 月 20 日周二达

到本月最高价 9.92 元，11 月 1

日出现本月最低 5.61 元，11

月 30 日以 6.88 元收盘。本月

共 22 个交易日，成交量为

192.87 万手，成交额为 15.51

亿元。月区间涨跌

+1.23(+21.77%)，区间振幅

76.28%，区间换手 76.53%；加

权均价为 8.04 元。 

如图：公司股票 11 月份

整体走势优大盘，本月中期达

到最高值，后期回落明显。 

（空港股份证券部 张鹏楠） 

➢ 亿兆/金桥：开展技能彩绘培训活动 
为培养职工的空间思维能力、协调能力、创造能力,缓解工作压力,从而在工作中养成更加细致认真严谨的工作作风，亿兆地

产工会、金桥工会携手于 11 月 30 日上午邀请中国非物质文化遗产津门掐丝粉彩第三代传人——林凤梅到公司进行彩绘书包授

课，近 60 名员工参与此次活动。活动过程中，林老师耐心细致的讲解粉彩画的流程，深入浅出的边讲解边演示，通过专业的指

导，员工纷纷掌握了彩绘的方法和技巧，一个个栩栩如生的图形展示在大家面前。2 个小时的课程让每个人都收获了自己的成

果。此次培训，各部门积极参与，员工亲身感受民族文化的风采，体验手工艺术的魅力、传统手工技能。培养了员工认真、细

致的工作作风，为今后顺利开展工作提供了强有力的保证。 

（亿兆地产 刘晓利） 
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